
Buenos días a todos los presentes. En palabras de Jacques Rousseau “El hombre es
bueno por naturaleza”, para él nacemos buenos, pero la sociedad es quien nos corrompe.
Yo, Agustina Martínez Pastén del Colegio Academia Tarapacá no creo que sea así,
considero firmemente que toda sociedad crece, evoluciona, y mejora. Por lo que depende
únicamente de nosotros mismos si a esta célebre frase se le da credibilidad o no.

Como joven y estudiante, puedo decir que la educación de los DDHH es la vía principal que
podemos desarrollar para construir una sociedad más sólida y saludable. Son la llave a una
vida más digna. Nos amparan, no discriminan y gracias a ellos se fortalece la democracia y
existen bases, las cuales permiten nuestra protección.

En el video con el que participé en este concurso, expresé uno de los tantos motivos del
por qué es de suma importancia velar por nuestros derechos.

En él, se evidencia que estos no siempre se han respetado a lo largo de nuestra historia.
A través de una carta, la voz de la obra relata su experiencia durante el período de la
dictadura militar de una manera ambigua, así invitando a quien lo vea a jugar con sus
recuerdos o imaginación respecto a lo sucedido.

Se creó una secuencia entre tomas locales e internacionales, lo que hace que el mensaje
salga del paradigma de la ciudad, recordando a quienes tuvieron que refugiarse en otras
naciones y dando a entender que situaciones similares ocurrieron no sólo dentro del país,
así dándole una importancia a nivel mundial. A todo esto, en segundos claves se agregaron
escenas de lugares históricos, los cuales fueron sedes de tortura, aquí en Iquique.

La dinámica entre los componentes del corto: la narrativa, el orden de las tomas, el
encuadre, su contenido, su lenguaje, el juego de colores y emociones transmitidas, lograron
reflejar el espíritu de resistencia y esperanza que tuvieron varios Chilenos en aquella época
a pesar de su miedo y vulneración.
El video permitió evidenciar armoniosamente algo que no podemos olvidar y menos aún si
hablamos de los DDHH y su historia nacional.

Pero estos no sólo hay que respetarlos, hay que hacerlos respetar, protegerlos, luchar por
ellos, por nuestra dignidad y libertad.

Enseñarle y mostrarle a la gente la existencia de estos derechos tan importantes junto con
sus cualidades, es una manera que tenemos como ciudadanos de cuidar y mantener los
DDHH.

Por todo esto, prefiero quedarme con las palabras de Jean-Paul Sartre, las cuales
manifiestan que somos libres de definirnos a nosotros mismos a través de nuestras
decisiones, y esa misma libertad conlleva una gran responsabilidad.

Muchas gracias.


